AlterInfos - DIAL > Español > Latinoamérica y Caribe > MÉXICO - Hoy inicia en Xalapa III encuentro de la red nacional de periodistas

Por los derechos humanos de las mujeres

## MÉXICO - Hoy inicia en Xalapa III encuentro de la red nacional de periodistas

Gladis Torres Ruiz, Cimacnoticias

Viernes 26 de septiembre de 2008, puesto en línea por CIMAC

25 de septiembre de 2008 México, DF - Cimacnoticias

Hoy inicia en Xalapa, Veracruz, el III Encuentro de la Red Nacional de Periodistas (RNP), donde trabajadoras y trabajadores de la información, procedentes de toda la República Mexicana, evaluarán la labor realizada a lo largo de 13 años por la organización, integrada actualmente por mil 200 periodistas.

Los trabajos del Encuentro, convocado por la RNP y Comunicación e Información de la Mujer (CIMAC), arrancaron esta tarde con la participación de 90 periodistas, con el objetivo general de visibilizar en los medios de comunicación masiva la situación de las mujeres y promover el cambio de su condición actual en la sociedad.

Durante el 25, 26 y 27 de septiembre las y los periodistas asistentes participarán en ponencias, talleres, mesas redondas y presentaciones de trabajos sobre los medios de comunicación y el ejercicio de los derechos humanos de las mujeres, lenguaje no sexista, derechos de las niñas y niños veracruzanos, por mencionar algunos.

En el Encuentro, apoyado por el Instituto Veracruzano de la Mujer, el Gobierno de Veracruz, el Congreso del estado y diversas instituciones, la Red Nacional de Periodistas discutirá sobre su posición y el mandato para su participación en las redes internacionales de periodistas, así como los problemas actuales que aquejan a este sector en su ejercicio profesional.

## Nace una red

La Red Nacional de Periodistas nació el 23 de septiembre de 1995 en la Ciudad de México, como una necesidad ante la falta de difusión de los asuntos y realidad de las mujeres a través de los medios de comunicación, a pesar de que la población femenina representa más de la mitad de habitantes y el 70 por ciento de los sufragios.

En su creación fue fundamental el liderazgo de CIMAC como puntero en México por un periodismo no sexista, porque la mayoría de los medios reproduce los estereotipos y prejuicios que prevalecen en la sociedad alrededor de las mujeres.

La Red Nacional de Periodistas, coordinada por CIMAC, la primera en su tipo, se planteó así como una vía para que, de manera conjunta, a través de la colaboración en red, se puedan abrir más espacios en los medios de comunicación para el tratamiento de distintos temas con perspectiva de género

Opera a través de mecanismos permanentes de intercomunicación y acciones conjuntas que permiten fortalecer e impulsar la equidad y la defensa de los derechos humanos de las mujeres.

Se trata, dicen las integrantes de la RNP de difundir la información desde una perspectiva que rompa y transforme los esquemas ideológicos. "Pretendemos involucrarnos de manera responsable y comprometida para sensibilizar y concienciar sobre las condiciones en que se encuentran las mujeres", afirman.

## Hacia una red mundial

A dos años de la creación de la RMP, las periodistas mexicanas decidieron crecer y no sólo estar enlazadas, sino buscar más mujeres en otros países y formaron la Red de Periodistas de México, Centroamérica y el Caribe.

Con esas dos redes, se logró una mayor presencia en los estados de la República Mexicana, en Centroamérica y el Caribe (Guatemala, Nicaragua, República Dominicana), y la incorporación de mujeres en otros países que en algunos casos se han convertido en multiplicadoras.

Para octubre del 2004, las comunicadoras crearon la Red Trinacional de Periodistas México, Estados Unidos y Canadá, al considerar que la unión de las y los periodistas puede contribuir al cambio social.

Un año más tarde, en noviembre de 2005, reunidas en la ciudad de Morelia, Michoacán, periodistas de 14 países —Argentina, Alemania, España, Italia, El Salvador, Nicaragua, Costa Rica, Panamá, Perú, República Dominicana, Guatemala, Cuba, Estados Unidos y México— conformaron la Red Internacional de Periodistas con Visión de Género, con la cual buscan fortalecer el intercambio y solidaridad entre las redes, y acompañar el desarrollo de aquéllas que todavía no se conforman en algunos países.

Posteriormente, el 22 de septiembre del 2006, se consolidó la Red Latinoamericana de Periodistas, que tiene también entre sus objetivos construir una agenda propia y visibilizar la desigualdad de género a través de los medios de comunicación de los países que las conforman.

Hoy, la RNP, que inicia su Tercer Encuentro, evalúa y fortalece su papel como generadora y modelo de las redes internacionales de periodistas, el cumplir con los acuerdos de los encuentros internacionales y su proyecto hacia el futuro.

http://www.cimacnoticias.com/site/08092509-Hoy-inicia-en-Xalap.34955.0.html